

près de 30,000 acres. On creusa trois puits dans le voisinage de Sandy Beach, et un autre à Silver Brook, mais on dut les abandonner à une profondeur de 600 pieds, après avoir atteint de petites veines d'huile brune, vu l'insuffisance des appareils de sondages alors employés. — Ce n'est qu'en 1889 qu'une Compagnie anglaise, la Petroleum Oil Trust Co. Limited, London, England, fut organisée avec un capital de £430,000 pour travailler les 30,000 acres de l'ancienne Gaspé Oil Co., ainsi que 20,000 acres additionnels acquis plus tard ; cette Compagnie est, à vrai dire, la seule qui ait travaillé sérieusement, à l'exception toutefois de la International Oil Co., qui creusa un puits d'environ 2,000 pieds de profondeur sur les sections A. B. du bloc 41, mais sans obtenir de résultats.

Depuis que la Petroleum Oil Trust a commencé ses opérations, elle a prospecté régulièrement, d'abord dans le voisinage de Sandy Beach, Haldimantown & Seal Cove, plus tard, dans Gaspé Bay South, ainsi que sur les deux rives de la rivière York, et la rive sud de la rivière St-Jean, et maintenant, elle pratique des sondages à environ 20 milles à l'ouest du Bassin de Gaspé, au nord de la rivière York, endroit connu, dans la localité, sous le nom de Mississippi Brook ; par conséquent, une grande étendue de territoire a été travaillée.

Naturellement, la Compagnie a eu à faire face à de nombreuses difficultés techniques ; elle a dû couper de bons chemins à travers le bois, et souvent les ponter pour le transport des lourdes charges ; elle a aussi construit des ponts sur les petites rivières et des chalandis sur les rivières York et St-Jean. En tout il a été construit 75 milles de chemins. En outre, elle a dû couper et préparer le bois pour ériger les derrickys, bâtir les écuries, les mai-

sons de pension pour les employés et les dépôts pour les outils et les matériaux.

Toutes les machines, comprenant les chaudières, les machines à vapeur, cables, tuyaux, tubes, pompes, et les nombreux outils de sondages sont importés de Bradford (Pennsylvanie), centre le plus important pour la fabrication de ce matériel, et qui alimente la plus grande partie des Etats-Unis. La Compagnie s'est procuré le matériel le plus perfectionné et le plus complet, et a employé des ouvriers expérimentés. Malgré l'absence de communications par chemins de fer, et que la navigation soit fermée durant environ 4 mois par année, les sondages se sont continués nuit et jour, durant toute l'année.

La Compagnie a employé régulièrement environ 200 hommes, et un certain nombre d'ouvriers intelligents de Gaspé, ont acquis de la pratique, et occupent maintenant des positions comme sondeurs, forgerons réparant les outils, constructeurs de derrickys. Ces ouvriers sont devenus aussi habiles que leurs confrères américains, et la Compagnie les considère comme aussi familiers avec tous les travaux concernant les sondages, que les ouvriers spéciaux de Pennsylvanie.

Je comprends que le but de la Compagnie est d'initier, aussi vite que possible, à ce genre de travail, les ouvriers canadiens de la région, afin d'être indépendante de la main d'œuvre spéciale étrangère, ce qui constituerait en même temps un grand avantage pour la population, vu que le salaire d'un sondeur monte jusqu'à \$65 par mois, pension comprise. La coupe du bois de chauffage pour les chaudières constitue aussi une industrie pour les habitants, la Compagnie consommant annuellement quelques milliers de cordes.

Lors de ma visite dans la région,